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令和４年第３回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和４年２月２１日（月） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ３時１０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基 

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中  麻子（欠席） 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋（欠席） 

   首席指導官          野田 真功 

主任指導主事         萩野 なぎさ 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権・同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

学校教育課長補佐兼教務係長  田中 規之 

記録者学校教育課長補佐     藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和４年１月２５日（火）から令和４年２月２１日（月）までの経過報告。 

   主な報告 

・総合教育会議について 

・小学生ソフトテニス全国大会出場表敬訪問について 

・定例記者会見について 

・庁議について 

・二ッ河小学校訪問について 

・有明小学校訪問について 
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・昭代中学校訪問について 

・柳川市立小中学校長会（オンライン）について 

・長期派遣研修員最終報告会について 

・教育委員会臨時会について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・第九地区教科用図書採択協議会について 

・議会全員協議会について 

・市議会臨時会について 

・市議会３月定例会の日程について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

本日の出席委員は３名でございます。定足数に達しておりますので

令和４年第３回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第４号「令和４年度柳川市教育施策について」

を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。なお、修正部分を特に強調して、

手短に提案をお願いしたいと思います。 
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学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

人権・同和教育推進

室長 

 

教育長 

 

 

 

（本議案の進め方について提案） 

 

ただいま、本議案の進め方について提案がありましたが、よろしい

でしょうか。 

 

（了承） 

 

それでは、まず令和３年度実績報告及び今後の課題について、各課

より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

教育指導室関係、ご質問等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（説明） 

 

３月１３日開催予定の中学生バレーボール大会はどうなりますか。 

 

今のところ決めていません。 

 

ずっと部活をしていないので、再開後、１週間後に大会をするとい

うのが、チームプレイも全然できていないだろうし、中止の方向で考

えましょう。本当にあまり何もできなかったという状況です。したい

んですが、中止にしている現状でございます。 

生涯学習課関係、何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

（説明） 

 

 

人権・同和教育推進室関係、何かございませんか。 

 

（特になし） 
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図書館長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

首席指導官 

生涯学習課長 

人権・同和教育推進

室長 

図書館長 

 

教育長 

 

瀬戸口委員 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明） 

 

図書館関係、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

実績報告と今後の課題について、全体を通してのご質問等でもいい

ですが。 

 

（特になし） 

 

それでは、ないようでございますので、次に令和４年度教育施策（案）

について、各課より説明をお願いします。 

 

（説明） 

（説明） 

（説明） 

 

（説明） 

 

ただいま説明がありましたが、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

新しい図書館サービスの電子図書館についてですが、どういうもの

なのかイメージがつかめないので説明してください。 

 

普通は紙とインクで作った本が普通の出版物になりますが、これが

デジタルデータで作られた電子書籍になり、普通の紙の本のように、

パソコンとかタブレットでインターネットを使って、本の検索とか、

予約とか、貸出しとか、返却とか、そういったのができるシステム、

それを使った図書館が電子図書館ということになります。当然図書館

に足を運んでもらう必要がございません。電子図書館は、サービス事

業者が持っているサーバーで、そのシステムがありまして、ＩＤとパ

スワードを使ってサイトにアクセスしてもらって、その中で見たい本

とかを探して、貸出しをして読んで返してもらう。そういったのをシ

ステムの中で全部してしまうということになります。ですから、普通

の本だったら文字の大きさとか変えられませんが、デジタルになりま

すと文字の大きさを大きくすることができますし、文字を反転したり

とかできますので、一般の方に限らず、視力が弱い方とか、あるいは

上半身不自由で使えない方とかもデジタルだったら本を読むことがで

きるということになります。あと図書館としましては、本だったら汚
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瀬戸口委員 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

図書館長 

 

田中義隆委員 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

れたり、破れたりしますが、電子だったらそういうことがないので、

図書館としてもこのサービスはいいのではないかなと思います。 

 

希望する人は、ＩＤとパスワードをそれも電子で申し込むんですか。 

 

関係自治体とはっきり決めていませんが、３市１町がそれぞれで普

通の図書館システムを入れています。このシステムの利用者カードの

番号が関係自治体全部９桁です。ですから同じ番号を他の図書館でも

使っていることが想定されますので、９桁の番号の頭にあと２桁、頭

の２桁は自治体で決めていただく形、柳川市だったら、例えば２０と

か、そこで自治体の区別をして１１桁のパスワードを、今利用者カー

ドを持っていらっしゃる方に、自動的に付与しようと思っています。

まだ利用者カードを持っていらっしゃらない方については、まず窓口

で利用者カードの登録をしていただいて、その時点で電子図書館用の

ＩＤと１１桁のパスワードを一緒にお渡ししようかと思っています。 

 

それではスマホでもパソコンでもＯＫですね。そうなったら、そう

いうお知らせがあるわけでしょ。 

 

はい、そういうふうに考えています。 

 

利用者カードを持っていないといけないということですね。 

 

まずそれが大原則です。 

 

電子図書館の件ですが、何で大牟田市、みやま市、熊本県長洲町で

すか。そういう協議会があるんですか。 

 

有明圏域定住自立圏はありますが、南関町は、玉名市と玉東町、和

水町、この自治体で去年７月から電子図書館を共同運営されてある。

それと荒尾市は、今荒尾シティモールの中に新しい図書館を整備され

てある途中で、単独で電子図書館を整備中であります。それで、残り

の大牟田市と柳川市とみやま市と長洲町でということです。まず、大

牟田市が単独でコロナ対策費で電子図書館を整備しようと考えてあり

ました。それで大牟田市長が、紙の本を今広域で利用できるようにし

ているので、電子版も共同でしませんかということで、お誘いをして

いただいて、市長と協議した上で賛同したということです。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

生涯学習課長 

人権・同和教育推進

室長 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

簡単に言ったら、単独でしたら予算がかかるので手をつなごうという

ことでしょ。だから大牟田市が声をかけられたということみたいです。 

他にないですか。ないようですので、今日は説明だけということで、

次回に承認を得たいと思います。 

次に、日程第５「その他報告事項」を議題といたします。 

まず、全課に共通します令和４年度予算要求の内容について各課よ

り説明をお願いします。 

 

（各課） 

・令和４年度予算要求の内容について 

 

（説明） 

（説明） 

 （説明） 

 

（説明） 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（生涯学習課） 

・３月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第６ 議案第５号「令和４年度県費負担教職員の一般

人事異動内申について」を議題といたします。 

本案は人事案件のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第１４条第７項の規定により、非公開で行うことを発議します。

非公開で行うことにご異議ございませんか。 
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長補佐

兼教務係長 

首席指導官 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

（異議なし） 

 

全員異議なしということで、本案は非公開といたします。では、

生涯学習課、人権・同和推進室、図書館の皆さんは退室をお願いし

ます。 

 

（退室） 

 

資料を配布してください。 

 

（資料配布） 

 

しばらくご覧になってください。 

それでは事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

（説明） 

 

（質疑省略） 

 

本案については事務局提案のとおりご承認いただいてよろしいで

しょうか。 

 

（承認） 

 

なお、資料は回収をさせていただきます。 

本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局から何かございま

せんか。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 
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教育長 

 

 

 

それでは、他にないようですので、これをもちまして、令和４年第

３回柳川市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。あ

りがとうございました。 

 

今後の予定 
(1)次回教育委員会定例会 ３月１８日（金）１４時００分 開催決定 

(2)教育委員会臨時会   ３月２５日（金）１０時００分 開催決定 

 


